



Mi Universidad

Controles de lectura

Dulce Sofia Hernández Díaz

Controles de lectura

Parcial III

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre de 2024

Sistemas de Atención a la Salud = Sistemas de salud. Modelos =

De acuerdo a lo que menciona la Organización Mundial de la Salud (OMS), un sistema de salud es definido como una estructura social que lo constituirá un conjunto de personas que van a buscar y están destinados a mantener y mejorar la salud de la población. Este sistema tiene principios para así contribuir a la mejora de la salud de toda la población, ofreciendo un trato adecuado a los usuarios y ser sostenible en cuanto al financiamiento, cosa va a abarcar el hecho de prestar o dar una atención integral que va a abarcar las acciones fundamentales de la atención primaria de la salud (APS), las cuales son: la prevención, el tratamiento, la rehabilitación, las cuidados paliativos y anterior a todo esto la promoción de la salud, esto debe ser de manera eficiente y equitativamente, que todos y todas reciban la atención a la salud, sin distinción alguna. Es así como estos sistemas deben responder de manera adecuada y equilibrada a las necesidades de la población, tomando en cuenta la participación ciudadana en las decisiones sobre su salud y el sistema de este mismo. Es así como la relación que tiene el médico con el paciente (relación médico-paciente), ha ido cambiando, viéndose antes desde una manera privada hacia una visión más social de asistencia sanitaria. Anteriormente el padecer una enfermedad provocaba problemas económicos fuertes, por ello surgiendo sistemas de salud con la protección social, transformando la sanidad, que se convirtió en un derecho a la asistencia sanitaria, pero se veía el enfoque hacia trabajadores y sus familias, que después de hechos que marcaron la historia como la segunda Guerra Mundial, este derecho se renovó, ahora siendo para todos los ciudadanos, siendo ahora sí un servicio público más amplio y con mayor conciencia. Aunque el aumento, enfermedades por la falta de recursos económicos persiste, hay sociedades que buscan eliminar, eso; pero se necesita de un sistema bien organizado.

"Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas"

Todas las sociedades tienen formas de interpretar la realidad, tomando en cuenta a la salud y la enfermedad. Lo que ha surgido a sistemas de explicaciones y prácticas en la atención médica. Un punto muy importante es la Cosmovisión, esta es fundamental para entender los sistemas médicos de manera general. En esta propuesta presentada utiliza las herramientas de la teoría de sistemas y la antropología médica, que está denominada sistémica. Mencionan que un sistema se compone de elementos articulados para alcanzar un objetivo, con dinámia, capacidad de respuesta y ritmo determinado. La medicina allopática se presenta como un sistema complejo, que abarca prácticas de prevención, terapéuticas y de rehabilitación, que se basan en un modelo oficial, el método científico y una cosmovisión biologicista. El sistema médico occidental, como ejemplo, tiene sus raíces en la cultura griega clásica, con dos tendencias médicas, una que se enfocaba en la salud y otra en tratar enfermedades, en donde esta última tendencia predominó, es así como se centraban en tratar individuos, obras por ellos y no prevenir la salud. En el siglo XIV se reconoció a los microbios como una fuente de enfermedad, esto fue una rotación que ocasionó una transformación del concepto de cuerpo y persona en la medicina occidental, que se alejó de las concepciones místicas y religiosas. Aunque la medicina allopática ha ido adaptándose y evolucionando a lo largo de la historia, agregando constantemente nuevos descubrimientos y tratamientos, pero teniendo su base sólida en la ciencia y la biología. El modelo biologicista tuvo avances científico-tecnológicos importantes, pero tuvo limitaciones en la morbilidad y mortalidad de la población. Surgió una corriente de salud internacional tras la conferencia de Atención Primaria de Salud en Alma Atla en 1978. Comprometidos con la salud para todos en el año 2000.

Sistema médico
Convencional

La medicina alternativa y Complementaria o MAC se han hecho populares, y los pacientes o enfermos participan más en la toma de decisiones sobre su salud, pero algunos médicos convencionales rechazan a la medicina alternativa y complementaria ya que no tienen pruebas que validen a estos sistemas de salud, caso contrario a la medicina convencional o biomedicina, a pesar de que las MAC presentan deficiencias, no sólo es de estos sistemas, sino que la medicina convencional también presenta carencias. La resistencia de los médicos alopáticos no lleva al abandono de la medicina alternativa y complementaria por parte de los pacientes, sino a su ocultamiento. Para poder entender eso, es necesario reconocer la necesidad y la autonomía que tiene el paciente. Con la medicina integrativa puede ser el punto o el sistema que una a las dos posturas. Las prácticas que los estudiantes de medicina no realizan comúnmente con las de medicina alternativa o complementaria, porque no son integradas a la práctica médica convencional. La denominación de "alternativa" implica tanto que tales prácticas se denominan o definen por lo que no son, son un tipo de medicina excluyente de la asistencia médica convencional, la medicina alternativa y complementaria se enfocan en el cuidado de la salud, entre lo que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y muchas otras prácticas con ese enfoque. Se diferencia entre las disciplinas médicas, como la medicina tradicional es asociada como medicina alopática, por el contrario la medicina homeopática se basa en el tratamiento considerado a tratar, convenciendo de que el cuerpo va a acabar con la enfermedad, restando

Sistema Médico tradicional.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Dulce Sofia

La medicina tradicional indígena es un conocimiento antiguo sobre las plantas medicinales y la madre Tierra. Para muchas personas y comunidades originarias, ha sido la única opción de prevención y de curación de enfermedades, ya sea por la exclusión, pobreza y falta de servicios de salud, o incluso actualmente por la corrupción de cada persona, durante la historia, los practicantes de la medicina tradicional han sido perseguidos y marginados, aunque eso puede verse actualmente, en nuestra entidad se prohíbe que los médicos indígenas puedan utilizar y practicar sus métodos tradicionales, exigiendo que solo los médicos generales titulados puedan practicar la medicina, es así, como la medicina tradicional es crucial en la cultura indígena, y a que gracias a ello han podido sobrevivir frente a la economía de mercado, es así como este tipo de conocimiento ancestral, proveniente de épocas precolombinas, no solo va a cuidar a la salud individual, sino también protege los derechos colectivos y la cultura original, al preservarla las comunidades pueden. La medicina indígena es un sistema de salud con métodos de curación propios transmitidos de generación en generación. Incluye la espiritualidad al considerar que el creador, o sea, Dios, es el que cura y el médico es solo un canal entre él y el paciente, es el vínculo. Su objetivo es restaurar la armonía natural del paciente, ayudándolo a reconciliarse con Dios, su familia y su naturaleza. Se clasifica como medicina alternativa al no seguir los estándares de la medicina convencional. Su enfoque es holístico, al mencionar que es holístico es para decir o mencionar que es basado en la conexión entre la mente, el cuerpo y el espíritu, esto, porque son 3 cosas conectadas, para poder

Referencias

1. María Seguí – Gómez, Estefanía A. Toledo Atucha, José Juan Jiménez – Moleón. (2013). Sistemas de salud. Modelos. En conceptos de salud Pública y estrategias preventivas (págs. 419-424). El. Sevier. España.
2. Salud Dirección General De Planeación Y Desarrollo En Salud, L.S.D.A.A.L, Y Sistemas, D.U.V.D.L.A.M.Y.L.T.D. (s/f). A LA SALUD: Dirección General de Planeación y Desarrollo En Salud DGPIADES UNU VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGIA MÉDICA Y LA TEORIA DE SISTEMAS.
3. Katz, D.L. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniedo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Humanitas, Humanidades Médicas, 1(2), 171-180.
4. Gob. Federal, Gob de Jalisco. Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. 06/03/2011. TUKARL.